
 

Ortsamt Borgfeld 1 

  
Protokoll 

 
Anlass: Beiratssitzung 
Ort: Schützenhalle 
Tag : 24.04.2018 
Uhrzeit: 19:30  – 21:15 Uhr 
 

 
Anwesende Mitglieder des Beirates: 
 
Frau Klatte, Frau Dwortzak; die Herren Bramsiepe, B roeksmid, Behrend, Keil, 
Vahlenkamp, Linke, Filser, Bayer, Burghardt 
 
 

Besprechungspunkte Beschlüsse / Ergebnisse 

 
TOP 1 
Genehmigung der 
Tagesordnung 
 

 
Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 
 

 
TOP 2 
Genehmigung des 
Protokolls vom 
20.03.2018 
 

 
Das Protokoll vom 20.03.2018 wird einstimmig 
genehmigt. 

 

TOP 3 
Sachstandsbericht 

 
Status Anträge: 
Antworten seit letzter Sitzung: 
 

- Anpassung der Heimpflegefälle, Antwort 
Senatskanzlei 

- Verkehrsführung Borgfelder Heerstr. ; Frau 
Lekzig möchte den Vorschlag des ASV im 
Ausschuss I vorstellen 

- Keime in Flüssen, 20.02.2018, Antwort 
Frau Völkel, Umwelt 

- Beleuchtung Hinterm Moorlande 
15.11.2017, Antwort Herr Weirauch, ASV 

- Verbesserung der Verkehrssicherheit auf 
dem Hamfhofsweg und Borgflder Straßen 
21.03.2018, Antwort ASV, 
Fristverlängerung bis Ende Mai 

 
Keine Antworten: 

- Bebauungsplan 1852 rechtskräftig, 
22.08.2017 

- Einengung Verkehrsraum Kiebitzbrink, 
21.11.2017 
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- Verbesserte Gehwegsituation Borgfelder 
Heerstr., 23.01.2018 

- Feuerwache Horn, 23.01.2018 
- Verbesserung Oberfläche Vorplatz Freizi, 

21.03.2018 
- Haushaltsantrag Bürgerverein vom 

21.11.2017 
 

 

TOP 4 
Wünsche und 
Anregungen der 
Bürgerinnen und 
Bürger 
 

 

Auf Nachfrage von Frau Dwortzak teilt der OAL 
mit, dass bezüglich des Ausbaus der 
Internetanbindung für Timmersloh weiterhin der 
Termin bis Jahresende gelten würde. Frau 
Dwortzak bittet um erneute Nachfrage bei der 
zuständigen Behörde.  

Zudem weist Frau Dwortzak darauf hin, dass im 
Duvmoorsweg erneut Aufschüttungen erfolgt 
sind. 

 
TOP 5 
Globalmittel 

 
Herr Linke stellt den GO-Antrag, Punkt 1 auf der 
Vergabeliste getrennt abzustimmen. Der GO-
Antrag wird mit nur 2 Fürstimmen abgelehnt. 
Der Globalmittelvergabe  (Siehe Anlage 1) 
wird mit 9 Für-, 1 Gegenstimme bei einer 

Enthaltung zugestimmt. 
 

 

TOP 6 
Anträge 

 
Antrag 1  Grüne 
Verbesserung Fußwegsituation Borgfelder 

Heerstr. 
Frau Klatte stellt den aus dem Ausschuss I 
überstellten Antrag (siehe Anlage 2) kurz vor. 
Der Antrag wurde im Ausschuss in einen 
Prüfauftrag mit Kostenabfrage geändert.  
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 
 
Antrag 2  CDU 
Verbesserung Verkehrsfluss auf der 

Borgfelder Heerstr. 
Frau Klatte stellt den aus dem Ausschuss I 
überstellten Antrag (siehe Anlage 3) vor. 
Herr Burghardt wiederholt auch nachgehend 
zum vorherigen Beschluss des Ausschusses I die 
Bedenken, dass der Antrag die 
Verkehrsprobleme auf der Borgfelder Heerstraße 
anstelle einer zu bevorzugenden, ergänzenden 
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Querung durch das Hollerland nicht zielführend 
beseitigen werde. Den etwa 200 Haushalten im 
Quartier Distelkampsweg, Meldenweg und Am 
Distelkamp drohe durch eine Verlängerung der 
Ampelgrünphase vermehrte Schwierigkeit, ihr 
Quartier in den fließenden Verkehr auf der 
Borgfelder Heerstraße hinein (in 
stadtauswärtiger Richtung) verlassen zu können. 
Im umgekehrten Verhältnis drohe diesen 
Anwohnern die gleiche Schwierigkeit am 
Linksabbieger der Kreuzung Lehesterdeich 
(stadteinwärts) beim Rückstau, in ihr Quartier 
zurückkehren zu können. Aus diesem Grunde 
schlägt Herr Burghardt vor, diesen Antrag 
zumindest als Prüfantrag zu formulieren, da die 
gedachten Auswirkungen unklar seien. Herr 
Broeksmid lehnt eine Umformulierung ab; dem 
Antrag wurde im Ausschuss noch einstimmig 
zugestimmt und er geht davon aus, dass die 
Behörde sowieso vor der Umsetzung event. 
Änderungen vorstellen wird. 
Der Vorschlag der Partei Die Grünen, diesen 
Antrag im Ausschuss zu beraten und nicht in der 
Beiratssitzung wird mit Mehrheit des Beirates 
abgelehnt. 
Dem Antrag wird mit 6 Für-, 4 
Gegenstimmen und 1 Enthaltung 

zugestimmt. 

 
 
Antrag 3 CDU  
Ersatz Bakenlösung Katrepeler Landstr.  

Herr Bramsiepe stellt den Antrag (siehe Anlage 
4) vor. Wichtig ist ihm, dass die bevorstehende 
Sanierung der Fahrbahndecke in diesem Bereich 
genutzt wird, diesen Straßenbereich 
ansehnlicher zu gestalten. Dazu müssten die 
Baken baulich ersetzt werden. Herr Vahlenkamp, 
Herr Linke und Herr Burghardt äußern sich 
skeptisch zum Antrag, da ihrer Ansicht nach eine 
Alternative nicht zwingend besser wäre, was von 
Herrn Bramsiepe allerdings anders gesehen 
wird, da die Chance gegeben ist, eine 
„Dreckecke“ (Bereich zwischen den Baken) zu 
beseitigen. 
Dem Antrag wird mit 6 Für-, 3 
Gegenstimmen und 2 Enthaltungen 

zugestimmt. 
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Antrag 4 CDU  
Finanzielle Unterstützung freier 

Trägereinrichtungen 
Herr Broeksmid stellt den Antrag (siehe Anlage 
5) vor. Nachdem der Antrag geringfüging 
geändert und somit für alle nachvollziehbar war, 
wird dem Antrag einstimmig zugestimmt. 
 

Antrag 5 CDU 
Tarifausgleich bei Erziehern 

Herr Broeksmid stellt den Antrag vor. 
Der Antrag wird umformuliert und dann im 
Umlaufverfahren abgestimmt.  
 
Antrag 5 CDU 

PASS Mindestversorgung für Borgfeld 
Der OAL stellt den Antrag (siehe Anlage 6) vor. 
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
Antrag 6 Grüne 
Reform Erhebung Grundsteuer 

Herr Linke stellt den Antrag vor. Nachdem Herr 
Burghardt klarstellt, dass es bislang überhaupt 
noch keine konkreten Aussagen und 
Festlegungen zur Umsetzung des neuen Modells 
gibt, zieht Herr Linke den Antrag zurück. 
 
  

 
TOP 7 
Schulstandortplanung 
(wird nachträglich 
behandelt) 

 
Herr Keil berichtet, dass die Zahl der 
Grundschüler bis 2025 in den Stadtteilen Horn-
Lehe, Oberneuland und Borgfeld um 18,2 
Prozent steigen soll. Laut Prognose werden es im 
Nordosten 27 Schulklassen sein. 
Laut Entwicklungsziele der Schulstandortplanung 
bis 2030 sind beide Schulen als freizügige 
Schulen vorgesehen. Während dieses für die 
Borgfelder Grundschule räumlich eher kein 
Problem ist, muss die Schule am Borgfelder 
Saatland ausgebaut werden, damit sie auf Dauer 
dreizügig sein kann. 
Herr Bramsiepe erinnert daran, dass der 
Mietvertrag mit der Heimstiftung in 4 Jahren 
ausläuft.  
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TOP 8 
Verschiedenes 

Herr Linke bittet um einen Hinweis an das ASV, 
dass die kleine BKA abbröckelt. 
Herr Keil fragt nach einem Termin für die 
Beirats-Fahrradtour. 
 

 
Herr Neumann-Mahlkau  schließt die Sitzung um 21:30Uhr. 
 

           
Der Beiratssprecher:                   Ortsamtsleiter    Schriftführer 


